

Fecha: 09/11/2024 Vpe: \$235.260 Vpe pág: \$422.400

Vpe portada:

\$235.260 T \$422.400 D \$422.400 C

 Audiencia:
 7.200

 Tirada:
 2.400

 Difusión:
 2.400

 Ocupación:
 55,7%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO



Pág: 6

## 80 denuncias por estafas ha recibido la PDI durante este año en Tocopilla

Detectives llaman a la prevención en este tipo de delitos.

Pablo Mamani/Redacción La Estrella

n total de 80 denuncias por estafas ha recibido en lo que va de este año la PDI en Tocopilla.

La labor investigativa que realizan los detectives ante cada caso, se refleja en las más 256 denuncias atendidas este 2024, donde los delitos de estafas y otras defraudaciones contra particulares lideran las estadística con casi un quinto de los requerimientos, llegando a 50 casos, seguido por el uso malicioso de tarjeta, clave o dispositivo financiero con 30 registros hasta octubre.

El jefe de esta unidad policial en Tocopilla, subprefecto Aldo Cornejo Quiroz, explicó la complejidad que presentan estos casos: 
"Quienes cometen estos delitos son innovadores, van evolucionando en su modo de operar y se van ajustando a la época del año, sobre todo cuando aumentan las compras y el consumo con estos elementos".

A su vez, el oficial afirmó que "lo que hemos visto en el caso de Tocopilla, 50

denuncias por estafas se han registrado, y 30 por uso malicioso de tarjeta, clave o dispositivo financiero.

256

denuncias por diversos delitos ha recepcionado durante este año en el cuartel de la PDI en Tocopilla.

tal como pasa en casi todo el país, es que por ejemplo en fechas específicas aumentan las estafas por venta de productos asociados a la fecha específica que se celebra, por ejemplo, en Navidad aumentan las denuncias por venta de productos como juguetes y celulares".

Otra de las estafas que está siendo denunciada constantemente, explicó Cornejo, es la "Venta Sin Entrega".

"Tal como lo indica el término, se registra cuan-



PDI INSTÓ A LA COMUNIDAD A DENUNCIAR CUALOUIER DELITO EN SU CUARTEL EN TOCOPILLA.

do un comprador realiza un pago o transfiere dinero a un supuesto vendedor por un artículo, principalmente adquirido por Internet, pero luego se da cuenta que el vendedor no aparece y el producto jamás llega. Estos casos se dan principalmente en la venta de artículos electrónicos y repuestos de vehículos" afirmó el subprefecto.

Respecto a las estafas con tarjetas de crédito y otros elementos financieros, lo que más se ha reflejado en las denuncias -indicaron desde PDI- es la sustracción, a través de engaños, de las claves de acceso a las cuentas.

En este sentido y de acuerdo al relato de las víctimas, se hacen pasar por ejecutivos o representantes de su banco para poder acceder a estos datos y así extraer dinero.

El subprefecto Aldo Cornejo llamó a la comunidad tocopillana a estar atentos ante este tipo de fraudes, cerciorándose, en el caso de las falsas compras, que el vendedor y producto den garantías de la entrega del producto.

En este sentido los instó a advertir sobre el precio del producto, ya que si es muy bajo respecto al comercio se podría estar frente a una estafa. Igualmente, en el caso de los fraudes con tarjeta, tener presente siempre que nin-

gún ejecutivo le pedirá sus claves bajo ninguna circunstancia y estar siempre en comunicación con su banco, de tal forma corroborar que no se trata de un engaño con falsos ejecutivos.

El jefe de la BICRIM Tocopilla indicó que quienes sean víctima de un delito acercarse al cuartel polcial de calle 21 de Mayo para realizar su denuncia, las 24 horas del día y los 365 días de la semana.